

SUSCRICION:

En capital... 4.50 pias. trimestre... En la 1.ª página, una peseta en línea...

LA LUCHA

ANUNCIOS: En la 1.ª página, una peseta en línea... Corresponsal en París para anuncios y reclamos a LORETTE, 61, rue Caumartin.

AÑO XXVIII Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos. GERONA, martes 26 de abril de 1898 NUMEROS SUELTOS 25 céntos N.º 6.449

Revista internacional

Cuando nuestros queridos lectores de provincias pasen los ojos sobre estas líneas, ya se habrán roto las hostilidades entre España y los Estados Unidos.

Hoy sábado es el día señalado para escribir las primeras palabras del epítogo, la vez de consecuencias no sospechadas en el Norte-América, que ha de llevar la cobarda é inofensiva obra elaborada, durante más de tres años, por esa legión de viles mercaderes que deshonran el gran Washington.

Hoy llegó á Madrid el tan anunciado ultimatum yankee; y como tal documento es un nuevo agravio á España y el recibirlo constituye otro, porque no llegue á su poder nuestro Gobierno ha dado por terminadas las relaciones diplomáticas; por lo tanto, ya solo toca hablar á los cañones, que acaso sean los que metan en razón á esos que para satisfacer sus mal-avenidas ambiciones atropellan toda clase de derechos.

Las potencias europeas también han dado por terminadas sus gestiones diplomáticas, y según noticias recibidas del extranjero, han llegado á un acuerdo para observar toda rigurosa neutralidad en nuestra contienda con los norte-americanos, y para intervenir tan luego se determine el curso de la lucha, á fin de poner término á las hostilidades.

Eso de que todas observaran rigurosa neutralidad lo ponemos muy en duda, hasta el extremo de no creer en ella por lo que se refiere á la Gran Bretaña. No es la animosidad que contra los ingleses pedamos sentir, ni la desconfianza que la historia nos obliga á tener de todos sus actos; son los hechos de hoy mismo lo que nos hace sospechar que Inglaterra no observará la conducta que la nobleza impone.

Aparte de las simpatías que los ingleses han demostrado por los yankees y el hecho muy público y de nostrade de que el fracaso de las gestiones de Europa, en el conflicto hispano-yankee, solo se debe á Inglaterra, hay dos hechos tangibles, de hoy mismo, que son datos más que suficientes para desconfiar del Reino Unido: el haber declarado al carbón contrabando de guerra, al mismo tiempo que lo hizo el Gobierno de Washington—al que secunda en sus pretensiones para que todos los estados imiten su proceder,—y sus trabajos para que España no dé patentes de corso.

Estas dos cosas, sine hubiera otros motivos para sentir recelos hacia Inglaterra, bastarían para ponernos sobre aviso por ver en su conducta la parcialidad, y el deseo de perjudicar á España para favorecer los intereses norte-americanos.

Tanto lo hecho respecto al carbón como al corso, no tiende á otra cosa que á restar elementos de guerra á España, so amente á España; prohibido á nuestros barcos el abastecimiento de carbón en las estaciones en que por su proximidad á las Antillas podían hacerlo fácilmente, quítales uno de los dos principales elementos para la lucha, el primero, el más importante en determinadas ocasiones; renunciado por España el derecho al corso, librase al comercio norte-americano de los daños que podían originarle los corsarios, al par de que con tal renuncia se quita á nuestra marina de guerra un auxiliar poderoso.

Creemos que el asunto no admite dudas y que es indiscutible que Inglaterra, poniendo en práctica su política baja y astuta de siempre, desea favorecer á los Estados Unidos, no solo facilitándoles medios—tengase en cuenta que ella ha sido quien les ha vendido más barcos, de guerra y mercantes, y que de nacionalidad inglesa son muchos oficiales y soldados del Ejército y de la Armada yankee y que en territorio británico hoy buscan artile-

ros los enviados del Gobierno de La Unión—para ir á la lucha, sino también resaque á nuestra Patria elementos de guerra.

Nuestro Gobierno no puede impedir que el carbón sea declarado contrabando de guerra; pero si está en sus manos el conceder patentes de corso.

¿Aprovechará tan importante factor en la guerra que dentro de pocas horas ha de estallar?

Si lo esperamos. Si con España hubiera habido generosidades; si á la guerra no fuéramos llevados á la fuerza, arrastrados por las ambiciones y atropellos, respondiendo á su historia, renunciaría al corso. Mas como para nuestros derechos no ha habido respetos de ninguna clase y menos noblezas y generosidades, sin que nuestra conducta empañe ni un átomo la dignidad de la Patria, debemos usar del corso, sin que el mundo civilizado tenga derecho á protestar ni á sentirse ofendido.

Si por temor á complicaciones nuestro Gobierno se inclina á satisfacer los deseos de los yankees y de sus favorecedores ó aliados—que esto también creemos es fácil sean—los ingleses, tenga presente que el temor á complicaciones con los Estados Unidos es lo que nos ha traído al estado en que hoy nos encontramos; así que, para bien de España, ya deben haber acabado las concesiones con perjuicio para ella. No renunciaremos al más insignificante de nuestros derechos; porque al vernos enérgicos y llenos de virilidades, estamos seguros de ello, se nos tendrá el respeto que merecemos.

Ch. Bophez.

Madrid 23 abril de 1898.

LA GUERRA

La fausta y tan deseada noticia de la guerra hispano-yankee, se ha recibido en este pueblo y su comarca, como en el resto de España, con inusitado regocijo y entusiasmo delirante.

Las incesantes humillaciones por que hemos pasado, debidas, mas que á nuestra falta de patriotismo á las debilidades mugeriles de nuestros gobernantes, nos hicieron acumular tanto y tanto coraje, que ha bastado que el Gobierno, haciendo un acto de varonil esfuerzo, haya dejado de acceder por vez primera á los despiantes y locas pretensiones de los protectores de los foragidos de la madriguera, para que la atmósfera patriótica rebasara los límites del mas delirante entusiasmo.

Ya no hay español que no se halle dispuesto ha derramar la última gota de sangre generosa, y aportar el último céntimo de sus ahorros.

La lucha va á empezar. Si vencemos, reivindicaremos nuestro perdido poderío y nuestro antiguo esplendor y grandeza; y si por el contrario, la suerte de las armas nos fuere adversa, habremos salvado la honra, que vale mucho mas que Cuba y que todas las colonias habidas y por haber; porque, como llevamos dicho en otros artículos, es inmensamente preferible la muerte á la deshonra.

La guerra de Cuba con los mambises, sin ejércitos coloniales, han de ser siempre luchas estériles é interminables, las cuales, como hasta aquí viene sucediendo, extinguen paulatinamente nuestra sangre y nuestra riqueza.

Sin el poderoso apoyo y los valiosísimos auxilios de los yankees, aquellas luchas fratricidas se hicieran materialmente imposibles; y ved ahí, pues, porque el litigio bélico que va á empezarse con los Estados Unidos nos es del todo simpático, y por el cual no hay español que sienta correr por sus arterias una sola gota de la sangre de nuestros invictos mayores, que no esté dispuesto á hacer el último sacrificio.

Los soeces y salvajes insultos de los norte-americanos y su inexplicable oficiosidad é ingerencia en asuntos y cuestiones ajenas, contrastan visible y notablemente con la razón que nos sobra, y la prudencia llevada hasta al heroísmo. Por esto tenemos derecho inconcuso á las simpatías de las potencias extranjeras que no nos han de faltar, y por esto confiamos fundadamente en que la Providencia y nuestra proverbial bravura han de decidir inevitablemente al Dios de las batallas en favor de nuestras armas, que, en la cuestión que debate, son la imagen fiel y la expresión genuina de la razón y la justicia.

¡Viva España! ¡Viva el Ejército! ¡Viva la marina! ¡Viva Cuba española!

J. B. y C.

Palau Sabardera abril 1898.

DE TODAS PARTES

Invencciones prehistóricas

Un grupo de excursionistas ha explorado la isla desierta de San Nicolás y ha llegado á Long Beach, California, con esqueletos, adornos y antiguos útiles que empleaban tribus prehistóricas. Enterrados en la arena encontraron 80 cráneos, de los que desgraciadamente sólo dos estaban intactos. En otro punto hallábanse acurrucados nueve esqueletos, como si hubieran sido enterrados en vida, y más lejos yacían otros que parecían haber sido quemados.

Señales indudables demostraban que la isla había estado habitada en antiquísimo periodo por dos razas distintas, una de las cuales era notable por el gran tamaño que alcanzaban sus individuos y mandíbulas fuertemente desarrolladas.

Desde Madrid

Ha llegado la hora de que en estas cartas campee el españolismo.

Hemos estado dando la razón á los yankees en cuanto hemos creído que la tenían, y lo hemos hecho aun despues de saber que en las Camaras norte-americanas se había reconocido la independencia de Cuba.

Ahora, que ya van los soldados de los Estados Unidos á pretender que los españoles abandonemos la isla porque así lo desean los jingoistas, ya no es posible hablar en los términos que veníamos haciéndolo.

Los Estados Unidos tendrán tanta ó cuanta razón para intervenir en asuntos que son de España, pero no tienen ninguna para mandarnos que nos vayamos de la Antilla, y si con tal propósito mandan allí sus barcos y sus tropas, con el mismo debemos enviar los nuestros y hacer lo que requiere nuestra dignidad.

Dícese que procuran seamos los españoles los que rompamos las hostilidades, para decir á todo el mundo que la responsabilidad de la guerra es de España.

Parécenos demasiado cándido el ardid, porque, ¿qué se diría de quien, observando que un bandido entraba en su casa cubierto con el manto de la caridad, á desposeer á su dueño de lo que le pertenecía, le dejan hacer lo que quisiera?

El disfraz sería muy respetable, pero la intención no y el bandido tampoco; así, pues, si el que lo viera hiciera fuego en él, aunque se intentara que la responsabilidad fuera suya por haber hecho fuego, la responsabilidad, en todo caso, no sería, lógicamente pensando, del provocado, sino del provocador.

¿Donde se ha visto que porque al vecino se le antoja ó porque le convenga decir á la familia española que deje á su hija Cuba vivir independiente, esta familia deba acceder á la pretensión? Esa hija será independiente cuando nos sea imposible impedirlo; pero antes, no.

En todo caso, si á nuestra hija la tratásemos mal y un juez reconocido como tal por todo el mundo nos pidiera, en nombre de la justicia, aquella independencia, se podría acceder en tales ó cuales condiciones; pero que con tal pretensión quien no es juez, ¿con qué derecho lo hace y con qué vergüenza vamos á acceder?

Mientras los Estados Unidos han reclamado lo que el derecho y la justicia reconocían como ajustado á esa justicia y á ese derecho, Carmón ha escrito estas cartas apareciendo

ante sus lectores como mal patriota, porque miraba las cosas con imparcialidad.

Hoy también la mira de igual manera y vé que ni es justo, ni en derecho están los norte-americanos autorizados para echarnos de nuestra casa.

Planteadas la cuestión como ya lo está, por mucho que á España se la quiera hacer responsable de la guerra, no lo será, porque, no decimos un juez humano, el Juez Eterno, si bajase á la tierra y se encontrase en nuestro lugar, haría lo mismo, con la conciencia tranquila, como la tiene siempre el que cumple su deber, y no solo el que impone la dignidad, que cada cual la interpreta á su modo, sino el verdadero deber, reconocido hasta por las leyes más severas, que á pesar de serlo, no castigan al que con razón procede en defensa propia.

Mientras los Estados Unidos, fundándose en nuestra declaración de que no podíamos dominar á los rebeldes, querían intervenir para hacer la paz, una razón más ó menos discutible podría oponerse á tal decisión; pero ¡echarnos de Cuba, queramos ó no queramos! ¡Eso, no! Y no será mientras conservemos fuerzas para oponernos á semejante arbitrario despojo de lo que es nuestro. Si esas fuerzas nos faltan, solo aquello que Dios se haya dignado disponer será lo que se haga, pero sin ser los responsables de la guerra aunque lo deseen los norteamericanos.

Carmón.

23 de abril de 1898.

LA MANIFESTACIÓN

En la tarde de antes de ayer salió del Café Norat un grupo de jóvenes dando vivas á España, al Ejército y á la Marina y muestras á los Estados Unidos el cual, dirigiéndose á la Plaza de Toros, fué recibido con transportes de entusiasmo, organizándose una manifestación patriótica que recorrió las principales calles de la ciudad engrosándose por momentos llevando banderas nacionales. Al pasar por la Sucursal del Banco de España se izó el pabellón nacional y lo mismo aconteció en los edificios públicos. Al llegar al del Gobierno de provincia, el señor gobernador civil se asomó al balcón y se dirigió á los manifestantes con frase correcta, enalteciendo el patriotismo de los gerundenses, y lo mismo hizo el conocido abogado señor Viñas desde su casa, siendo muy apiadidos ambos señores; de allí se dirigieron los manifestantes al Gobierno militar desde uno de cuyos balcones dió el general Perez Clemente un entusiasta ¡Viva España! que fué contestado con frenesí; de la Comandancia general se dirigió al Palacio episcopal, no habiendo podido salir el venerable Prelado de la Diócesis por estar ocupadísimo y delicado de salud, y recorriendo calles al pasar el numeroso grupo por el edificio de la Agencia consular francesa, se enarbó el pabellón de la vecina República en medio de atronadores vivas y nutridos aplausos, disolviéndose la manifestación en el puente de piedra sin que el mas leve disgusto empañara un acto tan espontáneo como consolador.

Nosotros felicitamos á la juventud gerundense por sus repetidas muestras de amor patrio, como felicitamos al vecindario todo por haberse asociado á los manifestantes con verdaderas muestras de entusiasmo; no podía suceder otra cosa tratándose de un pueblo que guarda como sacrosantas reliquias las cenizas de sus héroes que supieron defender con heroísmo el honor de su nación y la integridad de su idolatrada Patria. No podía Gerona permanecer sorda al grito de indignación contra un pueblo indigno, que fiado en su preponderancia numérica y sin otro móvil que la infame rapiña, ha podido crear que esta nación magnánima y caballeresca es susceptible de asomo alguno de cobardía cuando se trata de defender su derecho y la integridad de su territorio. La manifestación de antes de ayer prue-

Conflicto con los Estados Unidos

NOTICIAS DEL 24

Movimiento de la escuadra norte-americana

El general Blanco ha teleografiado que la escuadra norte-americana, después de acercarse á 5 millas de la Habana, se retiró desapareciendo en dirección al Norte.

En un telegrama procedente de Puerto Rico se dice que no ha ocurrido ningún suceso extraordinario en aquella isla.

Una Junta técnica militar, presidida por el general gobernador, estudiará el sitio donde deben emplazarse los doce cañones de las baterías.

De Filipinas

Las noticias recibidas del estado del Archipiélago Filipino no son desfavorables, como se había supuesto, atribuyéndose los rumores esparcidos á manejos de los yankees para hacer renacer la insurrección, pues hasta se llegó á asegurar que el cañonero Aguinaldo se había embarcado en uno de los buques de la escuadra de Hong-Kong con un general norte-americano y que su objeto era desembarcar en Filipinas con el propósito antes indicado.

El Gobierno no tiene, hasta ahora al menos, noticia alguna que confirme el rumor que antecede y cuyo origen es fácil de comprender.

La «Numancia»

El acorazado «Numancia» llegará mañana á Barcelona.

Faltan algunos detalles para terminar las obras; pero durante su permanencia en Barcelona se harán algunos trabajos para dejar el buque en perfecto estado.

El Gobierno ha creído conveniente que la «Numancia» no permaneciera más tiempo en Tolón, para evitar reclamaciones con motivo del estado de guerra con los Estados Unidos.

Despachos oficiales

Se han recibido los siguientes despachos oficiales de la Habana:

El gobernador general de Cuba al ministro de Ultramar.—Hasta esta madrugada ha seguido frente á la Habana la escuadra enemiga, alejándose luego hasta perderse de vista por el norte.

Por barlovento aparecen ocho barcos, al parecer de guerra.

Después de amanecido vuelven á alejarse con rumbo al canal.

No tengo de los demás puertos de la isla noticia de ninguna novedad.

Habana 25 de abril (10 noche).—El gobernador general al ministro de Ultramar.—Continúa la escuadra enemiga frente á la Habana.

El acorazado italiano «Giovanni Bausan» ha entrado tocando la marcha real la música de á bordo.

Se le ha hecho una ovación por parte del pueblo.

Tres buques sospechosos se han presentado en la ensenada de los Mosquitos al caer de la tarde.—Blanco.

—También se ha recibido el siguiente despacho oficial de Filipinas:

Manila.—El gobernador general al ministro de Ultramar.—Anuncia el consul de Hong-Kong la inmediata salida de la escuadra norte-americana.

Se ha realizado una importante manifestación por el pueblo de Manila.

Todos los elementos ofrecen unidos vidas y haciendas en holocausto de la Patria.

Hay verdadero entusiasmo ante las pruebas de innegable adhesión de Filipinas.

El espíritu de las provincias es muy animado y se alistan como voluntarios las personas más importantes.

Se ha hecho una ovación entusiasta á mi persona como representante de la nación.

¡Viva la Patria! ¡Viva el Rey!—Augustin.

Los españoles en América

Montevideo 24.—Seis mil españoles reunidos en el Centro Gallego, con gran entusiasmo patriótico, han acordado abrir una nueva suscripción nacional.

La «Gaceta»

Hoy publicará la Gaceta las instrucciones del Ministerio de Marina sobre el derecho de visita relativo á los buques mercantes que se encuentren en los mares, con

objeto de averiguar la legitimidad de su pabellón.

Verdadero patriotismo

El Ayuntamiento del Ferrol ha ratificado su acuerdo de donar una peseta por habitante por diez años para los gastos de la guerra.

El Casino de Madrid ha acordado contribuir á la suscripción nacional con cuarenta mil pesetas.

La Diputación provincial de Cádiz ha acordado enviar 1.000 pesetas para una entrada de sol para la corrida patriótica que debe celebrarse en Madrid.

En la sesión de hoy se han pronunciado discursos patrióticos y acordándose por aclamación dirigir un mensaje al Gobierno, ofreciéndole la adhesión y el apoyo ilimitado de la provincia.

Se trata de constituir aquí una comisión de vecinos y se espera obtener una recaudación de 35.000 duros mensuales, los cuales se entregarán á la Junta local designada por el Gobierno.

Reconocimientos de los yankees

Habana.—El general Blanco pasó la noche de anteaer en las baterías.

El castillo del Morro avisó con un cañonazo la presencia de un buque en frente de Chorrera.

Los buques de la escuadra norte-americana han pasado la noche practicando reconocimientos con sus focos eléctricos, y luego se han alejado.

El vapor «Herrera», procedente de Sagua, ha entrado en el puerto burlando el bloqueo.

Gaceta de La Lucha

Por León Loty

ALMUERZO

Tortilla de espárragos.—Lenguado á la marinera.—Cangrejos á la bordelesa.—Postres.

COMIDA

Sopa Parmentier.—Chuletillas de carnero empanadas.—Trufas al «gratin».—Torta de guisantes y jamón.—Crema de café.—Postres.

Cangrejos á la bordelesa.—Pásense por manteca trozos pequeños de zanahorias y cebollas, añadiendo después vino blanco, raspaduras de moscada y caldo del puchero en mitad cantidad que el vino.

Cuando vaya á romper á hervir esa mezcla, viértase sobre cangrejos cocidos que se tendrán preparados en una fuente.

El plato puede adornarse con pepinillos, pimientos de lata y los trozos de zanahoria cocidos.

Crema de café.—Póngase á fuego lento dos cuartillos de crema, hecha con leche y nata en cantidades iguales y perfectamente azucaradas. Cuando esté hirviendo agréguese un cuarteron de café moka tostado y molido.

Bien tapada la vasija, se deja cocer dos ó tres minutos, y transcurrido ese tiempo se cuele la infusión. Se añaden entonces seis yemas de huevo bien batidas, azúcar y sal; y sin dejar de menearla se espesa al baño María, hasta reducirla á dos terceras partes, pero cuidando de que no hierva.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

A las once de la mañana de ayer falleció el Hermano Miguel Taberner, á la edad de 79 años, después de 55 de servicios prestados en el Hospital provincial y 39 de superior de la Hermandad, habiéndose captado las simpatías de todos sus superiores, de las hermanas y de los enfermos, por su actividad en el trabajo, por su acierto como superior y por su caridad para con los enfermos. Su entierro se verificará á las 2 y media de esta tarde. D. E. P.

Hoy tendrá lugar en la Audiencia provincial el juicio por Jarados de la causa procedente del juzgado de Puigcerdá, sobre cohecho, contra Pedro Plasencia y otros diez. Acusación: Abogado don Juan Puigbert, procurador don Juan Ribas. Defensa: Abogado don Juan Anguera; procu-

ba que los hijos de Gerona son dignos herederos de aquellos que su decisión y valor conquistaron á su ciudad el título de inmortal y que, imitando á sus padres, sabrán cumplir como buenos venciendo con orgullo ó muriendo como esforzados en lucha con sus enemigos, sean quienes sean, valgan lo que valgan y llámense como se llamen.

El espectáculo de antes de ayer consuela el ánimo; une á los hijos de esta hermosa tierra como hermanos bajo el pabellón glorioso de la Patria y confunde los corazones al mágico grito de

¡Viva la Patria española!
¡Mueran los norteamericanos!

INFORMACIÓN MADRILEÑA

En ambas Cámaras.—Hidalguía española.—¿Crisis?—Villuendas.

¡Qué contraste entre la primera sesión del Senado y la primera sesión del Congreso!

En la Alta Cámara las votaciones de puestos se efectuaron con la mayor indiferencia. No vimos un solo senador afanándose por dar una pueril satisfacción á la vanidad mezquina. Dedicóse la sesión entera á ofrecimientos patrióticos tan oportunos como plausibles. El Senado todo, sin distinción de maticas ni personalidades, se puso á la incondicional disposición del Gobierno, no por ser este quien es, sí por tratarse de un Gobierno español que lleva la voz de la Patria en circunstancias tan graves y difíciles.

Esto es lo lógico, y esto enorgullece, esto consuela.

En la Cámara popular, por el contrario; la unión deseada ha sido un mito, cada cual ha trabajado por su cuenta, los mismos ministeriales se han dividido en *mo-retistas* y *gullonistas*. Y todo por una secretaría ó por un hueco en esta ó la otra comisión. Compadecemos á los que así comprenden los altos deberes del diputado, y si continúa, compadecemos á España que tales representantes nombra.

Esto apena; esto hará maldecir la política para siempre.

Ignoro si Mr. Woodford hará lo que todos los diplomáticos que, desde que empezó la guerra cubana, nos ha deparado la República de la Unión, pero cometerá la mayor de las iniquidades si no se convierte en paladín de la hidalguía española.

Aquí se ha exhibido con exceso, algunas veces imprudentemente, como la noche de las manifestaciones en la Puerta del Sol, y sin embargo, en su impedimento no lleva ni un insulto, ni una agresión de los españoles.

Aquí se sabe respetar lo que es digno de respeto por sus propios méritos ó por las conveniencias sociales.

¡Lo mismo que en los Estados Unidos!
¡Díganlo el Sr. Polo de Barnabé y nuestros cónsules de la Florida!

La civilización de un pueblo no está en alardear de ella, sino en demostrarla.

¿Será verdad lo que se censura?
¿Es posible que en estos momentos haya nadie capaz de creer que es conveniente una crisis?

Cuando lo seguro es que en los momentos de creerse lo que escribo hayan empezado las hostilidades, no cabe en cabeza humana que nos quedemos sin Gobierno y tengamos que esperar la constitución de otro ó la nutrición de este.

¡Valiente absurdo!

Y así, como absurdo, lo han juzgado todos los prohombres consultados por S. M.

Dicen que todo obedece á que el Sr. Morret quiere irse.

¡Bueno!

¡Que se vaya!

Pero que no entretenga.

Villuendas, el panadero que mató á Moreno Pozo, ha sido absuelto nuevamente por el Jurado, y puesto en libertad.

Bermúdez.

próximo pasado, la benemérita después de practicar las gestiones necesarias puso el hecho en conocimiento del Juzgado municipal.

El sábado presentóse en la citada villa el de instrucción del partido, el cual dispuso según parece el desenterramiento del cadáver ordenando su reconocimiento y autopsia así como la detención de unos sujetos los cuales son de malos antecedentes, según se dice.

—Según leemos en los telegramas de la prensa de Barcelona ha sido declarada grave el acta de diputado del señor Aldrich electo por el distrito de Torroella de Montgrí.

Nos alegraremos se confirme esta noticia.

—Teresa Brugada Palomeras ha sido condenada, por sentencia de 20 de los corrientes, como autora de un delito de desobediencia grave á la autoridad del alcalde de Montegut á la pena de 2 meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas, y pago de la mitad de las costas, y como autora y también de una falta de respeto al juez municipal del propio pueblo á 5 pesetas de multa y declarando de oficio la otra mitad de costas.

—Escriben de San Feliu de Guixols dando cuenta de haberse celebrado una grandiosa velada patriótica iniciada por la sociedad coral Gesoria, secundada por varios elementos de esta localidad, reinando inmenso entusiasmo, sobre todo cuando se cantaron «Los Nets del Almogaver» y se tocó la «Marcha de Cádiz».

El grandioso salón Torrent, adornado con banderas españolas y atributos patrióticos, estaba lleno de bote en bote, abundando lo mas escogido de la sociedad guixolense.

Presidían la fiesta las distinguidas señoras Tula Val's, Claudia Girbau, Josefina Llorens y María Batet, adornadas con lazos de colores nacionales que realizaban sus atractivos naturales, en cuya mesa presidencial depositaban los concurrentes su óbolo, habiéndose recaudado unas 4.000 pesetas, que serán destinadas á la suscripción nacional.

La nota patriótica estalló cuando los coros y el público cantaban la «Marcha de Cádiz», reinando un entusiasmo indescriptible, llegando á su paroxismo cuando las señoritas de la presidencia tremolando la

enseña de la Patria la pasearon por el salón, dando entusiastas vivas á España, al Ejército y á la Marina, que era representada en aquel acto por el digno ayudante militar de Marina de este puerto D. José Quesada y el excabo de esta matrícula, á quienes les fueron entregadas dos banderas siendo llevadas en hombros por los concurrentes en medio de atronadores aplausos.

Tres soldados recién llegados de Cuba, se abrazaron también á la bandera que defendieron á poco en aquellas regiones, y con el mayor entusiasmo pasearon el emblema de la Patria entre los atronadores aplausos de los concurrentes.

—La Gaceta de Madrid llegada ayer publica el escalafón del personal de Real orden de Tesorerías.

Por lo que respecta al de esta provincia tienen los números de orden siguiente: Tesorero don Roman Gonzalez Velazco 24; oficiales de 3.ª don Juan Batista Palacio 15; don Enrique Malesa 50; oficial cuarto, don Isidro Vidal 24; don Alejandro Pibero 58; oficiales 5.ª; don Bartolomé Roca 31 y don José Barrachina 55.

—Ha cesado en su destino el vista de la Aduana de Portbou don Manuel Gonzalez Campos, por haber sido trasladado á la de Pasages.

—Se ha dispuesto que la Real orden de 10 de julio último relativa á la devolución de dos mil pesetas que depositó en la Delegación de Hacienda de la provincia de Barcelona para responder al servicio militar activo el recluta José Pujol Rubio, se entienda rectificada en el sentido de que el referido depósito lo verificó en la Delegación de Hacienda de esta provincia y no en la de Barcelona como por error del interesado se consignó en la citada disposición.

—Dentro de breves días llegará á Rosas una compañía de zapadores-minadores con objeto de practicar varios trabajos de fortificación.

—Se ha posesionado con carácter provisional de la Abogacía del Estado de esta provincia, el joven letrado don Juan Viñas.

—Los empleados de la Delegación de Hacienda de esta provincia han acordado ceder un día de haber mensual para la suscripción nacional mientras dure la guerra

con los Estados Unidos, que representa un donativo de 3.720'60 pesetas anuales ó sean 310'05 cada mes.

Es un acto que honra y que deben imitar las demás Delegaciones de España.

—El domingo por la mañana, con ocasión de amenizar el paseo de las Ramblas la brillante música de Guipúzcoa, tocó esta la marcha de Cádiz. A los primeros acordes el numeroso y distinguido público que por allí paseaba agolpóse al rededor de los músicos dando repetidos vivas á España, al Ejército y al Regimiento de Guipúzcoa.

Fué una manifestación tan espontánea como hermosa.

—La Comandancia de Carabineros de esta provincia ha informado la instancia sobre ampliación de la habilitación de la Aduana de San Feliu de Guixols, que solicitó el Ayuntamiento de dicha villa.

—Por el Ministerio de Estado se ha concedido á don José Soler y Parera, la autorización correspondiente para que pueda desempeñar el cargo de agente consular del Perú en San Feliu de Guixols.

—Habiendo sido llamados 30.000 hombres de la reserva de 1897, el ministro de Fomento pondrá á la firma de S. M. un decreto anticipando los exámenes de junio, para que puedan sufrirlos los alumnos que pertenezcan á la misma y deban incorporarse.

—Completamente lleno vióse el Teatro Principal la noche de antes de ayer con motivo del estreno de la comedia de los señores Parellada y Gonzalez «El Regimiento de Lupión». Nuestro coliseo presentaba brillantísimo aspecto luciendo la mayoría del sexo bello y fuerte lacitos con los colores nacionales.

Era de presumir después del entusiasmo patrio que todo el día había reinado que se repetirían las manifestaciones, y así fué, pues al terminar el primer acto en varios palcos colocáronse banderas, apareciendo en otros carteles con motes á los yankees, resonando estruendosos aplausos y pidiendo el público la marcha de «Cádiz», la que ejecutó la orquesta del señor Viña, siendo coreada, vitoreándose al Ejército y la Marina en medio de una ovación indescriptible.

Gran parte de los concurrentes pidieron al gobernador señor Soldevilla que habla-

se y nuestra primera autoridad civil, accediendo á los deseos manifestados, pronunció un breve discurso de tonos altamente patrióticos que fué muy aplaudido. Seguidamente el concejal señor Gumbau se adhirió á cuanto había manifestado el gobernador dando un ¡Viva España! que fué unánimemente contestado.

En todos los entreactos repitiéronse las ovaciones rayando el entusiasmo en delirio al presentar el primer actor señor Parera y la actriz señora Mallí la bandera española al público.

En una palabra; los gerundenses han demostrado una vez más que aun late en sus pechos el acendrado amor á la patria que legaron de sus antepasados.

En cuanto á la comedia «El Regimiento de Lupión» fué acogida con aplausos por el público celebrando los ingeniosos chistes que contiene, siendo llamados varias veces al palco escénico todos los artistas los cuales desempeñaron sus respectivos papeles perfectamente.

—Un jóven de 17 años, llamado Angel San Roman, se dirigia en el tren correo hace tres días desde Medina á Cabreros.

Quedóse dormido y no advirtió haber llegado á la estación de Navalmoral, donde debía apearse.

Al salir del túnel de Las Navas despertó, y al observar se habia alejado del sitio donde debía quedarse, se arrojó del vagón con las aforjas y cuanto equipaje llevaba.

A consecuencia del golpe recibido se produjo gravísimas contusiones, siendo conducido á Las Navas, donde le fueron administrados los últimos Sacramentos.

—La casa Sainz ha recibido un telegrama de Cuba diciéndo que un comerciante que desea ocultar su nombre, ha puesto á disposición del Gobierno de España 200.000 duros para los gastos de la guerra.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Cleto y Marcelino ps.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Hermanitas de los pobres.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en el Mercadal.

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 6, bajos

allí, y colocarte detrás de todos, en donde sin estorbar ni llamar la atención puedas verlos pasar, mirando con cuidado por si Lucia estuviese entre ellos. Caso que, no lo queria Dios, no la encuentras allí, aquel departamento (y levanto otra vez la mano, señalando el lado del edificio que tenia al frente) aquel departamento, con más el piso bajo que hay delante, están destinados para las mujeres. Verás un estacada que separa aquel lado del nuestro; pero como en unos parajes está rota, y en otras derribada, no hallarás dificultad para entrar. Luego que estés dentro, y con tal que tú no hagas cosas que dé motivo á sospechar, nadie probablemente te pondrá estorbo; más si por acaso te dijeren algo, contestarás que eres conocido del padre Cristóbal de***, y que él responderá por tí. Allí podrás buscarla con confianza en Dios, y con resignación; porque no debes olvidarte de que es mucho lo que has venido á buscar en este sitio. ¡Buscar á una persona viva en el lazareto! ¿Sabes tú cuántas veces he visto renovarse esta mi pobre grey? ¿Sabes cuántos y cuántos son los que he visto entrar vivos, y cuán pocos son los que he visto salir? Ve preparado á aceptar un sacrificio...

—Ya, ya lo entiendo, interrumpió Renzo inmutándose: o entiendo. Iré, miraré, buscaré en todas partes, de arriba abajo, en todos los parajes más ocultos del lazareto, ¡y si no la encuentro!...

—Si no la encuentras, ¿qué harás?... preguntó el capuchino con tono grave y ademan imponente. Pero Renzo, á quien la cólera, quitándole ya la razon le hacia olvidar todo respeto, prosiguió:

—Si no la encuentro, haré por encontrar á algun otro, ó en Milan, ó en su infame palacio, ó al fin del mundo, ó en los infiernos. Y si encuentro á aquel bribon que nos ha separado!... ¡Pensar que á no haber sido por él, hace ya más

—Pues aguardate aquí, dijo el fraile. Y tomando otra cazuela, se encamino á donde estaba el caldero, y volviendo con ella llena al lado de Renzo, se la presentó con una cuchara: le hizo sentar sobre un gran saco, que al padre servia de cama, y llegando luego á un barrilito que estaba en un rincon, sacó un vaso de vino, le puso en una mesita cerca de su huésped, tomó de nuevo la cazuela suya, y se sentó a comer al lado de aquel.

¡Oh! padre Cristóbal, sólo su reverencia hace estas cosas: bien se vé que siempre es el mismo. Yo le doy las gracias de todo corazón.

—No me des las gracias, contestó el religioso: este es el caudal de los pobres, y tú tambien le eres en este momento. Vamos, ahora dime lo que no sé; pero no gastes muchas palabras, porque el tiempo es corto, y hay mucho que hacer.

Entonces principió Renzo, entre cucharada y cucharada, la historia de Lucia, expresando cómo fué recogida en el convento de Monza, y después robada... Al oír el padre los padecimientos y peligros pasados por la jóven, y al pensar que él habia sido el que la habia enviado á aquel monasterio, se estremeció; pero luego cobró aliento al saber cómo fué milagrosamente libertada, restituida á su madre, y acomodada, en casa de doña Práxedes.

—Ahora le contaré á su reverencia mis aventuras, prosiguió Renzo: y contó en resumen la jornada de Milan, y de cómo habia tenido que salir huyendo, y el tiempo que habia pasado fuera de su casa, hasta que al fin, viendo que andaba tan revuelto el cotarro, se habia animado á ir á su pueblo; cómo allí no habia encontrado á Inés, y cómo habia sabido que Lucia estaba en el lazareto.—«Y aqui me tiene ahora su reverencia, Padre mio, con un palmo de lengua afanándome por hallar á esa pobrecilla, ansioso de hallarla,

Sección comercial

BOLSA de Barcelona.—Dia 25 Abril 1898.—Cierre de ayer á las 4 tarde.
Luis Bassols, Ciudadanos, 20.—Gerona.

	Fin		Proxim.
Efectos públicos			
Interior..	45 50	PARIS.	
Exterior..	58 90	Renta exterior..	34 75
Amortizable contado..	00 00	Acciones F. C. Norte España.	06 00
Billetes Cuba 1896 id.	59 00		
» 1890 id.	48 00	GIROS.	
Obligaciones Aduanas id.	69 00	Paris, Londres.	72 00
			43 80
Acciones			
Banco Hispano Colonial..	00 00		
Ferrocarril Norte España	18 40	CUPONES	
Id. Barcelona Tarragona y Francia.	18 50	vencimiento 1.º de Abril de 1898	
Id. Medina Zamora Orense á Vigo.	0 00		
Obligaciones.—Contado.			
F.-C. Tar. B. y F. 6 por 100.	66 00	Interior y amort. 0'00 por 100.	Daño.
» 3 por 100.	38 00	Exterior 00'00 por 100.	beneficio
» no hipotecadas.	00 00	Cubas 00'00 por 100.	Id.
» Almansas 5 por 100.	00 00		

CORREOS

Entradas		Salidas	
Madrid.	8'48 mañana	3'19 tarde	
Barcelona.	8'48 id.	7 mañana y 3 tarde	
Francia.	7 m. 3'19 t.	8'48 id. y 8 noche	
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 m.	11 id.	
Olot y su linea..	5'30	11 id.	
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.	9 id. y 6 tarde	
Amer y su linea.	6'30 m.	10 id.	
S. Aniol y su linea.	7 id.	10 id.	
Estañol id.	7 id.	10 id.	

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t. Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche.
Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana.
Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo.
Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Gerona, Hcstalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

servicios de la compañía



trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.
Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.
Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.
Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sea los días 26 marzo, 23 abril, 21 mayo, 18 junio, 16 julio, 13 agosto, 10 septiembre, 8 octubre, 5 noviembre y 3 diciembre de 1898, y de Manila cada cuatro sábados, ó sean los días 12 de marzo, 9 abril, 7 mayo, 4 junio, 2 y 30 julio, 27 agosto, 24 septiembre, 22 octubre, 19 noviembre y 17 diciembre de 1898.
Línea de Buenos Aires.—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San ta Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.
Línea de Fernando Póo.—Cuatro viajes al año para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.
Servicios de Africa.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.
Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando de Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.
La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se entreguen
Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.
Para más informes.—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid; Agencia de la «Compañía Trasatlántica» Puerta del Sol, 13.—Santander; Sres. Hijos de Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guardia.—Vigo; D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y C.—Málaga; D. Antonio Duarte.
Para más informes, dirigirse á D. JUAN BOXA, Representante en esta Capital, Barcelona, 15, frente á la Plaza del Carril.

PASTILLAS Bonald
Cloro-boro-sódicas con cocaína

Su eficacia está reconocida por los señores Medicos para combatir las medades de la Boca y de la Garganta.

tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, anginas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivacion hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago, vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

Pastillas Cloro-Boro-Sódicas.
Pastillas Cloro Boro-Sódicas, con cocaína y mentol.
Pastillas Cloro-Boro-Sódicas, con pilocarpina.
Pastillas de cocaína y mentol.
Pastillas de cocaína, codeína y mentol.

Para los casos en que los Sres. Médicos las consideren indicadas.

Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero.
Se venden en todas las farmacias, y en la del autor.

NUÑEZ DE ARCE, 17
(antes Gorguera)
MADRID

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

por saber si vive, y si tiene todavía las mismas intenciones... Porque... á veces...
—Pero ¿cómo ha sido el dirigirte aquí? preguntó el Capuchino. ¿Tienes algún indicio del parage donde la hayan colocado, de cuándo ha venido?
—No sé nada más, Padre mio: nada, contestó Renzo, sino que esta aquí, si es que ¡Dios lo quiera! está.
—¡Pobrecitos! ¿Y hasta ahora, qué diligencia has practicado?
—He dado vueltas y más vueltas por todo este laberinto, pero hasta ahora no he visto, sino hombres. Bien me he figurado que las mujeres estarían en otra parte separada; pero no he podido encontrarla, y si es así, ahora podrá su reverencia enseñármela.
—¿No sabes tú, hijo mio, que está prohibido que entre allá persona que no tenga algún encargo?
—Pero yo podré entrar; porque esas leyes...
—La disposición, amigo mio, es justa y santa; y si la gravedad y multitud de los males no permite que se pueda hacer observar con todo el rigor, ¿es esta por ventura una razón para que un hombre de bien la quebrante?
Pero, Padre Cristobal, dijo Renzo, Lucia es, como quien dice, mi mujer; su reverencia sabe muy bien por qué no lo es del todo... Y cuando llevo ya veinte meses de llorrr y rabiarr sin decir esta boca es mia... Y cuando, expuesto á mil contingencias, á cual peor, he venido aquí á buscar á Lucia, me parece que bien tengo razón para...
—No sé qué decirte, replicó el religioso, contestando más bien á la intencion que á las palabras de Renzo. Tú vas con buen fin; y ¡ojalá que todo los que tienen franca la entrada en este sitio, se comportasen como estoy seguro que lo harás tú! Dios que sin duda bendice esa perseverancia tuya, y tu fidelidad en querer y buscar á la que te destinó por esposa;

Dios, que si es más rigurosos que los hombres; es tambien más indulgente, no mirará á lo que hay de irregular en este modo tuyo de buscarla. Acuérdate solo que de la conducta que observes allí, tendremos que dar cuenta los dos probablemente, no á los hombres, pero si á Dios. ¡Ven conmigo!
Diciendo esto, el Padre se levanto y tambien Renzo; el cual, no dejando de hacerse cargo de las palabras de fray Cristóbal, habia entrado en cuentas consigo mismo, y estaba resuelto á no hablarle de aquella promesa de Lucia, como antes lo habia pensado, pues decia allá en su interior:—«Si el Padre llega á saber eso, mayores dificultades me vá á poner, y de todos modos, ó la encuentro, y siempre habrá tiempo para hablar de ello, ó... y entonces, ¿de qué me serviría?
Llegados á la puerta de la barraca que caia al Norte prosiguió diciendo el Padre Cristóbal:
—Escucha, nuestro padre Félix, que es el presidente del lazareto, va á sacar hoy á los pocos que han curado para que hagan la cuarentena en otra parte... ¿Ves aquella iglesia, allí, en el medio? (y levantando la mano descarnada y trémula, señalaba á la izquierda, por entre al aire opaco y cargado, la cúpula de la capilla que dominaba las miserables barracas.)—Pues allí, continuó, se van reuniendo, ahora para salir en procesion por la puerta donde tú has entrado.
—¡Ah! Por eso seria el estar desembarazando aquel paraje, cuando yo vine.
—Cierto. ¿Y tambien habrás oido tocar una campana?
—Si señor, una vez.
—Pues aquel era el segundo toque: al tercero todos deben estar ya reunidos. El padre Felix les dirá cuatro palabras, y luego irá con ellos. A este último toque procurarás estar